

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

PRECIO DE SUSCRICION.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

AÑO XX, NÚM. 3,585 DE LA NOCHE.

MADRID, SABADO 31 DE AGOSTO DE 1867.

PRIMERA EDICION.

Por el ministerio de la Guerra se han expedido los siguientes reales decretos: Atendido el mal estado de salud del mariscal de campo D. Leonardo de Sanguino y Moreno, segundo cabo de la capitania general de las Islas Canarias y gobernador militar de la plaza de Santa Cruz de Tenerife.

Vengo en disponer que cese en el espresado cargo.

Vengo en nombrar segundo cabo de la capitania general de las Islas Canarias y gobernador militar de la plaza de Santa Cruz de Tenerife al mariscal de campo D. Pedro Sartorius y Tapia.

De real orden expedida por el mismo ministerio se ha dispuesto:

1.º Desde primero de setiembre próximo se volverá á abrir en los depositos de bandera la recluta para la isla de Cuba de los paisanos y licenciados del ejército que no lo hayan sido por medida gubernativa y pretendan sentar plaza para el de aquella isla en clase de soldados, con arreglo á las instrucciones de 27 de octubre de 1863.

2.º Al ingresar los quintos en caja se explorará eficazmente su voluntad á fin de que los que lo pretendan queden alistados para servir en América por seis años obteniendo la rebaja de dos de los ocho que están obligados á servir por la ley de reemplazos reformada de 26 de junio último, ó en su caso la condonacion de este tiempo por el mayor premio pecuniario señalado en el art. 30 de la ley de reemplazos y enganches de 24 del mismo mes y año, procediéndose en lo demás con arreglo al art. 7.º de las precitadas instrucciones para la recluta.

3.º Los capitanes generales cuidarán especialmente del cumplimiento del artículo anterior y del envío de los alistados á los depositos ó banderines de Ultramar que se hallen más inmediatos, en las cuates embarcarán para Cádiz los reclutados, siendo todos ellos destinados á la isla de Cuba mientras otra cosa no se determine.

El señor ministro de Gobernacion ha dirigido á los gobernadores de las provincias marítimas el siguiente telegrama: «Habiéndose declarado el cólera-morbo asiático en Rotterdam y sus inmediaciones, considere V. S. súcias las procedencias de los Países-Bajos. Comuníquese V. S. las oportunas órdenes á los directores de Sanidad de los puertos.»

Se hallan vacantes los beneficios cuartados de los órdenes militares que se expresan á continuacion:

De término: Quintana de la Orden, La Solana, Campo de Criptana, y Mota del Cuervo.

De segundo ascenso: Valverde del Fresno, Zarza de Alango, y Pedro Muñoz.

De primer ascenso: Museros, Jerez y Benataes.

Y de entrada: La Carnela, Casas de Reina y Trapera y Estorninos.

La Gaceta de hoy publica la siguiente providencia judicial en causa de sedicion:

«D. Juan Hernandez y Cívico, juez fiscal y teniente del batallon cazadores de Segorbe, núm. 15.

Habiéndose ausentado de esta ciudad los paisanos Juan Moreno Madrigal (e) Gorchero, y Salvador Lopez, á quienes en union de otros estoy procesando por el delito de conato de sedicion; y susando de la jurisdiccion que la reina que Dios guarde, tiene concedida en estos ca-

sos por sus reales ordenanzas á los oficiales de su ejército, por el presente llamo, cito y emplazo por edictos á los dichos Juan Moreno Madrigal alias Gorchero, y Salvador Lopez, señalándoles el cuartel de Santo Domingo de esta ciudad, donde deberán presentarse personalmente dentro del término de 30 dias, que se cuentan desde el de la fecha, á dar sus descargos y defensas, y de no comparecer en el referido plazo se seguirá la causa y sentenciara en rebeldia por el consejo de guerra, por ser esta la voluntad de S. M.

Fijese este edicto para conocimiento de todos.

Jerez 26 de agosto de 1867.—El fiscal, Juan Hernandez.—Por su mandato, el escribano, Julio Hurtado de Mendoza.»

Es de interés para el comercio la siguiente circular de la direccion general de Impuestos indirectos para cumplir el real decreto sobre introduccion de trigo extranjero:

«Para cumplir el anterior real decreto, ya lo publicamos oportunamente, el señor ministro de Hacienda comunica con esta fecha á esta direccion general la real orden que sigue:

«Elmo. Sr.: Publicado en la Gaceta de este dia el real decreto de ayer autorizando por espacio de cuatro meses la introduccion del trigo extranjero y de sus harinas desde el Cabo de Creus hasta las bocas del Guadiana y en las islas Baleares con el derecho fiscal que se determina, la reina (Q. D. G.) ha tenido á bien disponer que se manifieste á V. I. que dicha introduccion solo podrá verificarse, en lo que se refiere á la peninsula, por mar y por las aduanas de primera y segunda clase, excepto únicamente en la provincia de Granada, en que no habiendolas con aquella habilitacion, las importaciones deberán tener lugar por la de Mútril-Calahonda, de tercera clase, y en cuanto á las islas Baleares, por Palma en la de Mallorca; por Mahon en la de Menorca, y por Ibiza en la del mismo nombre.»

Lo que traslado á V. para su inmediato cumplimiento; previéndole que forme estadística separada de dichas introducciones, que deberá remitir á esta direccion general dentro de los cinco primeros dias del mes siguiente á que correspondan, enorgando á V. la mayor exactitud y preferencia en este servicio. Dios guarde á V. muchos años. Madrid 23 de agosto de 1867.—P. S., Bordallo.—Señor administrador de la aduana de...»

No habiéndose presentado proposiciones admisibles en la subasta celebrada ante la direccion general de Establecimientos penales en 24 del mes actual para la adquisicion de 40000 kilogramos de lana negra basta para la fabricacion de paños con destino á la confeccion del vestuario de los penados en los presidios, se ha dispuesto que se celebre otra segunda licitacion con el propio objeto á la una del dia 10 de setiembre próximo venidero, con las mismas condiciones y con el mismo tipo ó precio de remate aprobados para la anterior.

Se ha publicado el pliego de condiciones para subsustar la conduccion de la correspondencia, periódicos e impresos desde Cádiz á las islas Canarias y viceversa en buques de vapor.

La temperatura de ayer en Madrid, llegó á 34 del centígrado á la sombra. Según los partos oficiales no llovió en ninguna provincia.

SEGUNDA EDICION.

Segun leemos en un diario de Valladolid, ha sido detenido por los agentes de la autoridad un individuo que se decía sacerdote, y que como tal venia ejerciendo hacia tiempo el sagrado ministerio. Al parar el tron en aquella estacion fué conducida á las habitaciones del jefe de la misma, en donde dió á luz á poco rato un robusto niño.

El gobernador de Gibraltar ha dirigido una comunicacion al cónsul de Inglaterra en Málaga manifestándole no haber ocurrido en aquella plaza caso alguno de cólera, ni aun de otra enfermedad que haya podido tener carácter coleriforme.

El censo de Londres en 1866 da los siguientes resultados: varones, 1.416.919; hembras, 1.621.072; total, 3.037.991 habitantes. De ellos habia 1.235.041 de menos de 20 años; 1.023.549 de 20 hasta 39 años; 542.812 de 40 hasta 59 años, 175.031 de 60 hasta 79, y 115.838 de 80 para arriba. En dicho año nacieron 51.956 varones y 53.036 hembras, y fallecieron 40.378 de los primeros y 39.151 de las segundas.

El patriarca de Jerusalem, que ha estado recientemente en Roma, se propone visitar á Paris, Madrid, Viena y Bruselas. El cardenal Antonelli ha pasado con motivo de este viaje una nota circular á todos los nuncios y representantes de la Santa Sede en el extranjero, declarando que el orden del Santo Sepulcro es de carácter pontifical, que el Papa es el verdadero Gran-maestre del mismo, y que el patriarca de Jerusalem es el canciller de Su Santidad; recomiendo á la vez á las cortes extranjeras el reconocimiento de estos títulos en favor del orden de Santo Sepulcro.

Se nota alguna animacion en Valladolid con motivo de la aproximacion de la feria: los comercios se proveen de toda clase de géneros mercantiles, las tiendas se decoran de nuevo y los establecimientos se preparan para la recepcion de feristeros.

En el ferrocarril de Córdoba á Sevilla cerca de la primera capital, sucedió el miércoles un percance que pudiese mas grave. Un individuo de la guardia rural que iba en el tren cayó del coche en que venia por haber abierto la portezuela, seignora con que objeto. El infeliz se causó una herida en la cabeza y una contusion bastante grande en una pierna.

Segun dice el Amigo del Clero, el señor obispo de Mondoñedo ha prohibido la obra titulada Historia de Galicia, escrita por D. Benito Vicetto, cuya reprobacion ha confirmado tambien el cardenal arzobispo de Santiago, mandando que los fieles la entreguen á los párrocos respectivos.

En la primera semana de agosto hubo tremendos huracanes en el Atlántico, que han hecho daños y causado innumerables desgracias.

Los viejos marinos dicen que hace muchos años que no habian visto tempestades tan terribles como la de esos dias.

La barca Oak Ridge, que salió de Filadelfia con rumbo á Boston, encontró el dia 2 del corriente una mar tan gruesa y un huracan tan espantoso, que no obedecia al timon, y pronto comenzó á hacer agua y se fué á pique. Todos los tripulantes, en número de nueve, perecieron, á escepcion del capitán, que permaneció en una balsa por espacio de cuatro dias, sin otro alimento que una tortuga que encontró de la cual comió la carne y bebió la sangre, hasta que al fin la barca Mareo Polo pasó por allí y lo recogió á bordo.

La goleta Dasher, procedente de Haiti, iba desahogada con rumbo á Boston.

La fragata General Mac-Clellan perdió dos hombres durante el temporal.

La goleta Waterloo embarrancó en la barra de Chathan y está haciendo agua.

Tambien ha varado el vapor Emil B. Souder en West Bank.

La barca Malado, que iba de Santa Cruz á Bremen, el bergantin español Linda, procedente de Cádiz, y un bergantin hamburgués, de Rio-Janeiro, habian perdido igualmente gran parte de su arboladura.

En el pueblo de Peñacastillo (Santander), durante la tempestad que se esperimentó uno de estos últimos dias, varias chispas eléctricas desprendidas á cosa de las seis de la tarde incendiaron dos casas, que fueron muy pronto reducidas á cenizas, sin poderse dominar el incendio, propagado con rapidez asombrosa. Lo mismo sucedió con otra casa en el pueblo de San Roman, incendiada al propio tiempo por efecto de otro desprendimiento de electricidad.

Dice un periódico de Bilbao: «Hemos oido que dos arrojadas alveasas, dedicadas al arte de Montes y Pape Hillo, se proponen rejonar el estilo de caballeros en plaza y matar con muleta, en la arena de Abando, algunos hijos bravos. Ultimamente, segun se dice, han trabajado en Lisboa y mandado muy aplaudidas.»

De Santander escriben que la Guardia civil ha prestado un importante servicio con la captura de un fugado del presidio de Santoña, llamado Alegria, cuya aparicion en los valles del oeste de esta provincia produjo grande alarma.

Después de una muy activa persecucion, y á pesar de la gran dificultad que ofrecia el encontrar al fugado en sus habituales escondrijos, pudieron alcanzarse ese resultado los individuos del puesto de Valle de Cabuérniga, apoderándose de aquel y conduciéndole á esta capital á disposicion de la autoridad competente.

Leemos en un periódico de Bilbao: «Dentro de pocos dias (Dios mediante) habrán llegado á Europa los restos mortales del ínclito mártir vascoengado fray Valentín de Berrio-Ochoa, en virtud de las gestiones practicadas por la diputacion general del Señorío para adquirir tan precioso tesoro. El ilustrísimo señor fray Bernabé Garcia, obispo del Tonkin central, que conservaba con la estimacion y veneracion debidas los restos de su antecesor el mártir elorriano, ha hecho el sacrificio de cederlos, atendiendo á las vivas instancias del Señorío de Vizcaya.»

Muy luego se tendrá noticia de la llegada á Europa de estas venerables reliquias, que Vizcaya las recibirá con la pompa correspondiente á su inestimable valor.

La Paz de Murcia dice que todos los preparativos que allí se hacian indica-

ban que la feria de aquella ciudad va á estar muy animada y á ofrecer distraccion á los muchos forasteros que acudian de diferentes puntos de la provincia. Las corridas de toros se celebrarán en los dias 7 y 8 de setiembre.

Leemos en un periódico de Valencia: «El oleado que fué de las cárceles de Serranos, D. José Lobat y Garcia, á quien tanto se hablo durante la última epidemia cólerica, trata de pasar á Roma á prestar sus servicios en la actualidad, con el objeto de ser útil á los pueblos invadidos por el cólera.»

Con este objeto ha practicado algunas gestiones en Valencia; pero no ha conseguido resultado alguno, ha elevado una esposicion á Su Santidad ofreciéndole á curar los cólericos de los Estados Pontificios.»

La Crónica de Almería anota que habian quedado cesantes en un mismo dia tres serenos de aquella poblacion, por haber perdido los tres las linternas sin que se dieran cuenta de cómo quedaran sin luz sin advertirlo.

La empresa del teatro de Isabel la Católica de Granada está formando una compañía dramática y otra de baile, en la que figura la primera bailarina española Pit erri, para que funcionen toda la próxima temporada.

Ha comenzado á publicarse en Dnie el Boletín comercial de aquella ciudad, que en sus primeros números se ocupa del nuevo giro que ha querido dar al comercio de exportacion de la pasa, agrupándose algunos productores para enviar sus frutos á los mercados ingleses.

En Valencia y Alicante ha cambiado el tiempo, sustituyendo al excesivo calor que se dejaba sentir, un fresco agradable.

El ingeniero jefe de la division de ferrocarriles de Valencia ha salido para Tortosa á examinar las condiciones del lecho del rio Ebro, donde ha de cimentarse el gran puente para la via ferrea de Tarragona.

Ayer empezó en Mérida la renoubrada feria que todos los años se celebra en aquella ciudad. La concurrencia era grande.

Dice un periódico valenciano: «El mismo dia que se tuvo noticia en Valencia de la entrada de Benito Juárez en Méjico, fallecia en nuestra ciudad, y era enterrado en la fosa comun un joven llamado tambien Benito-Juarez.»

Ha sido esta una coincidencia singular.»

Ya se ha repartido la entrega 1.ª de los comentarios á la ley é instrucciones de capellanias que hemos anunciado antes de ahora y que la redaccion de la revista la Gaceta del Clero dedica á sus suscritores. De esta obra se hace una rada especial para el público.

La Presse de Viena dice que el emperador y la emperatriz de Austria vendrán á Paris para el 15 de octubre. Este viaje lo ha retardado el duelo por la muerte del emperador Maximiliano y por la obligacion que se ha impuesto Francisco José de rendir los últimos honores á su infortunado hermano.

Segun la Presse de Viena el cuerpo del emperador Maximiliano salió hace veinte dias de Querétaro y á la hora presente debe haber sido embarcado; pero probablemente hasta primeros de octubre no llegará á Austria. Algunos

ido á obrar mediante un falso recibo de la Caja de descuentos.

R. No señor; podeis citar á todos los empleados de la Caja de descuentos y sabreis si alguno de ellos me ha visto.

P. Ya sabeis que han sido interrogados y que han contestado que ellos no podian reconocer á todas las personas que se presentan en sus oficinas.

R. No es culpa mia. En cuanto al conde Leon no era la primera vez que le veia. Cuatro ó cinco años antes le habia encontrado en una sesion espiritista. Y su generosidad se explica, por que habiéndome reprendido en la casa donde me encontró, yo me escusé conándole lo que me habia sucedido: la quibrola de mi marido, y en fin, todas mis desgracias.

P. El acusador sostiene que habeis tomado en la caja de Descuentos los cuatro primeros mil francos y que habeis querido tomar los tres mil quinientos que restaban.

R. He ido á recibir tres mil quinientos francos para ella, y no sabia si esta suma estaba completa.

P. ¿Pretendeis ser completamente estraña á la falsificacion del recibo de cuatro mil francos?

R. Si señor.

P. Pues bien, los dos recibos son semejantes; el segundo parece calcado sobre el primero.

R. Estaba lejos de sospechar lo que habia de suceder á la pobre señora.

P. Esplícadnos, sin embargo, por qué el 4 de mayo comprásteis en casa de Le-

CAUSA CÉLEBRE.

ASESINATO DE FONTAINEBLEAU.

Presidencia del señor Dubarle.—Audencia del 9 de agosto.—Interrogatorio de la mujer Frigard.

(Continuacion.)

P. Repetis la palabra que habeis empleado en el sumario de que habeis servido de confidente á esa mujer galante. La señora Mertens depositó 7800 francos en la caja de descuentos y 500 en el banco Lecuyer; vos lo sabiais; desde abril de 1867 vuestras relaciones habian adquirido gran intimidad.

R. Dispensad, señor presidente: desde el mes de febrero no pasaban veinte y cuatro horas sin verla.

P. Sin embargo, afirmo que en el mes de abril no tenia gran simpatia hacia vos y sus cartas dan fe de ello. A principios de abril estabais en una situacion muy precaria, tomásteis prestado 180 francos, escribisteis á vuestro marido esa carta en que pintais vuestra miseria y disminuís vuestros gastos y no sabeis á quien dirigiros estando comprometida en malos negocios que habian dado lugar á pleitos; pero á partir del 15 de abril, vuestra situacion cambia, redoblais vuestras atenciones hacia la señora Mertens y llegais hasta á ofrecerle dinero. ¿No llegásteis á prestarle alguno?

R. Si, una suma de 100 francos.

P. No habeis dicho esto durante el sumario.

R. Por la sencilla razon de que no se me preguntó.

P. Pasemos adelante sin perder de vista la cuestion. Decia que de repente la fortuna pareció sonreiros. Fuisteis al palacio Real y comprásteis allí un alfiler y un reloj de oro; devolvisteis los 180 francos que habeis tomado prestados al amigo de vuestro marido, pagásteis 130 francos en la casa donde viviais, llevásteis á la Mertens á comer al café Coraza al palacio Real, gastando 16 francos entre las dos; ciertamente no es este un gasto extraordinario, pero forma singular contrasto con vuestras anteriores costumbres.

R. Pero desde mediados de marzo tenia 2000 francos.

P. ¿Cómo los adquiristeis?

R. Por la liberalidad de los amigos de la señora Mertens.

P. ¿Sabéis sus nombres?

R. No; habia uno que conociamos con el nombre de Leon.

P. Si, al que se designaba con el título de bell conde Leon y que ha sido imposible encontrar á pesar de cuantas investigaciones se han hecho.

R. Si el Sr. Martini estuviera aquí él os diria que ha visto al Sr. Leon dar una sola vez 2000 francos.

El procurador imperial. ¿Quién es ese Sr. Martini? ¿Dónde habita? Vamos á citarle.

R. En la calle de Fessart.

P. ¿Por qué no habeis hablado de

esto en el sumario donde os limitásteis á decir: «la señora Mertens recibia muchas personas, estos caballeros me daban unos 10 francos y otros 20»

R. Y á veces mas.

P. Entonces convenis en que ejerciais el mas vergonzoso y vil de los oficios. ¿Cómo, vos, madre de familia que ama á sus hijos, que ama á su marido, no retrocediais ante tan vergonzosa abyeccion?

R. ¡Dios mió! señor presidente, si estaba avergonzada, pero si estaba falta de dinero y decia para mí: aquí, en Paris, no soy conocida, además la pobre señora Mertens, que no está aquí, y á quien no quisiera injuriar, era quien me escitaba á recibir este dinero.

P. La pobre señora no está, mejor dicho no existe; así la llamais ahora; pero esto no ha impedido que en el sumario dijeseis que recibia con frecuencia á los hombres, y aun que añadiriais que salia á dejarse por las aceras.

R. Es cierto.

P. Pues bien, oid los testigos que os desmentiran formalmente en este punto. En el sumario dijisteis que su prostitucion os habia hecho ganar 2300 francos. Penoso es hacer tal revelacion delante de vuestro marido que no lo ha oido todo aun. Añadísteis que habeis visto lo menos 40 hombres entrar y salir.

Vos, una madre de familia que ha sido bien educada, ¿cómo habeis podido decir tales cosas sabiendo que eran falsas?

R. Efectivamente. Reconozco que hice mal.

P. Pero aparte de esto afirmais que en unos dos meses los amantes de la señora Mertens os han dado mas de 2000 francos.

R. Si, bastante mas.

P. Y que una gran parte de esta suma provenia del conde de Leon solo, que designais ser un jóven alto, rubio, y con fino bigote rubio y que iba en carruaje desde el Grand hotel hasta la casa de la Sra. Mertens; pues bien, los porteros afirman que nunca ha ido nadie en coche á casa de la Sra. Mertens. En el sumario referisteis la siguiente aventura: «El conde Leon, digisteis, tenia costumbre cuando iba á casa de la señora Mertens de daros un billete de cincuenta á cien francos para que comprásteis vino de Champana y nunca os pedia la vuelta. Un dia os dió por equivocacion un billete de 1000 francos que no cambiásteis y que lo devolvisteis cuando partió. Entóces os dijo: ¿Creeis que me importa un billete de 1000 francos? Anoche perdí treinta y cinco al juego, pero lo que habeis está muy bien hecho y en recompensa tomad otro billete de 1000 francos que repartireis con Sidonny ó comprareis un reloj de oro en el Palacio Real.»

R. Es completamente cierto.

P. Teneis buena imaginacion. ¿Cómo os atravesó á afirmar esta aventura?

R. Es la verdad.

P. Habeis reunido, segun decís, tres mil francos de las liberalidades de los amantes de la Sra. Mertens. Pues bien, no eran 3000 sino 4000 los que habeis

ido á obrar mediante un falso recibo de la Caja de descuentos.

R. No señor; podeis citar á todos los empleados de la Caja de descuentos y sabreis si alguno de ellos me ha visto.

P. Ya sabeis que han sido interrogados y que han contestado que ellos no podian reconocer á todas las personas que se presentan en sus oficinas.

R. No es culpa mia. En cuanto al conde Leon no era la primera vez que le veia. Cuatro ó cinco años antes le habia encontrado en una sesion espiritista. Y su generosidad se explica, por que habiéndome reprendido en la casa donde me encontró, yo me escusé conándole lo que me habia sucedido: la quibrola de mi marido, y en fin, todas mis desgracias.

P. El acusador sostiene que habeis tomado en la caja de Descuentos los cuatro primeros mil francos y que habeis querido tomar los tres mil quinientos que restaban.

R. He ido á recibir tres mil quinientos francos para ella, y no sabia si esta suma estaba completa.

P. ¿Pretendeis ser completamente estraña á la falsificacion del recibo de cuatro mil francos?

R. Si señor.

P. Pues bien, los dos recibos son semejantes; el segundo parece calcado sobre el primero.

R. Estaba lejos de sospechar lo que habia de suceder á la pobre señora.

P. Esplícadnos, sin embargo, por qué el 4 de mayo comprásteis en casa de Le-

El día después que esto suceda será cuando Francisco José y su esposa vayau a París.

TERCERA EDICION.

Hoy recibimos de nuestro corresponsal en el vecino imperio la siguiente carta:

Paris, 20.

Sigue bajando la bolsa y t. dos atribuyen al discurso de Napoleón en Lille este aspecto poco agradable de los valores públicos. Con efecto, los discursos del jefe del imperio francés han producido aquí un resultado poco tranquilizador. Se cree en la guerra en un porvenir que unos dan como muy próximo y otros aplazan a la primavera del año próximo. Los puntos negros del discurso de Lille es la cuestión de Oriente y los desastres de Méjico y mas valiese que Napoleón, mas explícito y menos sibilítico lo hubiese dicho lisa y llanamente y no hubiese dejado extravariar la opinión y dado motivo a los especuladores de malas nuevas para hacer suposiciones mas alarmantes de lo que son en sí sus palabras.

Añadan ustedes a esto que hoy ha corrido por la bolsa el rumor de que el emperador de Austria habia dado un manifiesto en que se daban esperanzas de recuperar lo perdido y se explicaban los temores de la gente de dinero. Este manifiesto, según mis noticias, no existe, pero no me atrevo a asegurar que la esperanza del Austria de vengar a Suda wa no está en la mente de su emperador. La creencia en esta esperanza ha venido después de la entrevista de Salzbourg. Puede que tengan razón los que hablan de convenios estipulados en esta entrevista; puede que Prusia y la prensa prusiana no hayan dejado de tener algun fundamento al mirar con prevención este paso, que por lo menos se ha tachado en general de poco prudente.

Dice La España:

«Con motivo de ser hoy los días del señor presidente del consejo de ministros, todas las músicas de la guaranición le obsequiaron anoche con una lucida serenata, que se prolongó hasta hora bastante avanzada. Casi todos los concurrentes al paseo del Prado y un inmenso gentío se reunieron en la calle de Alcalá para disfrutar de la música, oyendo con placer las escogidas piezas que se tocaron; á los salones de la presidencia acudieron muchísimas personas notables, para felicitar también al general Narváez.»

La compañía de zarzuela de Jovellanos se propone cultivar el género bufo, además del repertorio español. A este efecto cuenta con traducciones que se están haciendo de La bella Elena, Barba Azul y la Gran Duquesa de Gerolstein.

La empresa de la plaza de toros ha prorogado el plazo para hacer abonos hasta el miércoles 4 de setiembre.

Dice el Moniteur de la tarde.

La entrevista de Salzburgo, lejos de ser para las potencias objeto de preocupaciones ó de inquietudes, debe considerarse como una nueva garantía dada á la paz de Europa. Ambos soberanos, cuya política se inspira en las ideas de moderación han tenido la satisfacción de cambiar entre sí pruebas de estimación y simpatía que responden á sus disposiciones personales como á los sentimientos de sus súbditos.

Ha sido nombrado oficial segundo de la administración de Hacienda pública de Avila, D. Mariano de la Garza.

Ha llegado á Madrid el señor arzobispo de Cuba que se hallaba en la Granja.

El día 25 se verificó en Baden-Baden el enlace del señor marqués de la Vega de Armijo con la señora viuda de Mariategui.

El día 16 de setiembre tendrá efecto en la sala de juntas de la Deuda, el sor-

teo para la amortización de 11 acciones de carreteras, procedentes de la emisión de 13 de agosto de 1882, el 20 de las 930 acciones, de abril de 1880; y el 27 de las 720 de 4000 rs. creadas en dicha fecha.

Se han adherido á la liga internacional de la paz los señores D. José Fernandez Gilvez, D. Francisco de los Ríos Rosas, D. José Merono Nieto, D. Javier Gimenez Perez de Vargas, D. Francisco Giner y D. Juan A. Garcia Laviano.

Se anuncia como muy próxima una protesta enérgica de la Santa Sede contra la venta de los bienes eclesiásticos en Italia.

En Manila la iglesia del pueblo de Alfonso ha sido incendiada, consumiéndose cuanto en ella se contenía.

El 27 de junio, zarpó de Manila para Cádiz la fragata española Elena.

Anteanoche intentaron robar en casa del conocido banquero y senador del reino Sr. Vinent y Vives. A la una de la madrugada se aperecieron los dependientes de dicha casa de que no podia abrirse la puerta de las oficinas donde se encierran los caudales y dieron aviso á la autoridad, determinando descerrajar para facilitarse la entrada. Abierta la puerta, se hallaron los muebles en desorden, casi fracturada una arca de hierro y abierta tambien otra arca. Los ladrones debieron penetrar en la habitación por un boquete practicado en el suelo ó en la pared, que tenia comunicacion con el alcantarillado, por donde se supone que huyeron. Los dependientes de la ronda subterránea practicaron un escrupuloso reconocimiento en las avenidas de aquel sitio; pero no hallaron persona alguna sospechosa.

El juzgado del Hospicio, que era el de guardia, empezó á instruir las primeras diligencias, habiéndose pasado hoy al de Buenavista, por donde seguirá el procedimiento.

El suceso, pues, gracias á los criados que se aperecieron, se redujo á un robo de robo, porque el arca que abrieron no encerraba cantidad alguna.

Ayer fué detenido un individuo que hurtó tres caballerías menores y las dejó empeñadas por cierta cantidad en una posada.

Mañana probablemente regresará á Madrid el Sr. Manresa, subsecretario de Gracia y Justicia.

Hoy ha debido salir de Cádiz para Cuba el vapor Canarias. A su bordo van, según nuestras noticias, entre otros pasajeros, el señor obispo de la Habana, que salió de Madrid uno de los días últimos, y los actores que con el Sr. Valero van á formar parte de la compañía dramática en que actúa Manuel Ossorio.

Esta mañana recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 30.

La cotización oficial de hoy es la siguiente: Diferido español, 31. 3 por 100 francés, 69-55 (alza 0,25). 4 1/2 francés, 99-70 (baja 0,25). Consolidados ingleses, de 94 1/2 á 5/8.

El 26 por la tarde fundó en el puerto del Ferrol la goleta Caridad, que conduce á su bordo los prisioneros de la Covadonga, y el 27 por la mañana á las seis y media marchó para la Coruña á cumplir tres días de observación.

El mismo día 26 llegó tambien á dicho puerto la fragata Villa de Madrid, procedente del de Cádiz, para trasportar el tercer batallón de infantería de marina que pasó á aquel departamento.

El día 18 de este mes se cometió un robo en Arechavaleta, aldea de la jurisdicción de Vitoria, provincia de Alava. El 17 ofició el señor alcalde de esta ciu-

dad á la diputación local incluyéndola en algunas cosas de los presupuestos. La diputación encargó el mismo día á los señores, y á las de monte y campo, y á los señores de la provincia, la busca y captura de los inculcados; y el 20 estaba ya preso y entregado á los tribunales uno de ellos, y el 21 los otros dos, siendo aprehendidos todos en diferentes puntos.

Noticias de Rio Janeiro que alcanzan al 9 de agosto, dicen que el ejército aliado avanza por el territorio del Paraguay. Es inminente una batalla. El baron de Porto Alegre permanece en Tiguay con 6000 hombres. La escuadra debió forzar el paso de Humaity el 29 de julio. El general Mitre habia llegado el mismo día 29 á Itapiru.

La archiduquesa Sofia, madre del emperador Maximiliano, ha declarado que vestirá de luto toda su vida por la muerte de su hijo el emperador de Méjico.

La reina Sofia de Nápoles, actualmente en Zurich, residirá allí hasta fines de setiembre. Al saber las desgracias que en la familia de su esposo Francisco II ha causado la epidemia en Albano, quiso acudir al lado de su marido, pero este se opuso formalmente á que la reina acudiera allí en momentos de tanto peligro, y envió orden expresa al conde de La Tour, gentil hombre de María Sofia, para que se opusiera á todo viaje imprudente de esta.

Se han trasladado con gran pompa, desde Viena á Praga, las insignias de la corona de Bohemia que se conservaban en la capital del imperio austriaco.

Cartas de Constantinopla de fecha 21 de este mes, aseguran que la Puerta continúa oponiéndose á que se haga una información internacional sobre el estado de Candia. Creíase que Fund-baji habia tratado este asunto con el Czar. Los griegos dicen que el tífus y la disenteria causan grandes estragos en el ejército turco en Candia. Aseguran que el bajá-gobernador de Bulgaria dirije una expedición contra los insurrectos del país reforzados por bandos serbios. Han salido de Constantinopla tropas para Bulgaria.

El viray de Egipto dió el día 28 en su palacio de Emirchan, en Constantinopla, una espléndida comida al sultan. El palacio estaba magníficamente iluminado.

El Debate de Viena dice saber de buen origen y como prueba del carácter pacífico é inofensivo de la entrevista de Salzburgo que Austria y Francia relativamente al art. 8.º del tratado de Praga, han convenido que Francia dará al gobierno dinamarqués el amistoso consejo de no insistir en la retrocesion de Duppel y Alsen, para no hacer imposible por tal exigencia un acuerdo con Prusia.

En Valladolid, según aparece en el anuncio que en su lugar insertamos, se ha establecido una nueva industria consistente en la elaboración de aguarás y sustancias resinosas cuya calidad puede sostener competencia con los similares que se importan del extranjero.

Hoy recibimos el correo de Canarias con noticias que alcanzan al 21 de este mes. No ocurría novedad en aquellas islas.

Habian sido nombrados socios corresponsales de la económica de Amigos del País de la ciudad de Las Palmas, los Sres. D. Faustino Mendez y Cabezola, en Madrid; D. Antonio Martín de Alba, en Ceja; D. Miguel Ruiz de Villanueva, en Almería y D. Elias Gonzalez Espinola, en el Puerto de Orotava.

El día 6 al oscurecer se cometió un homicidio en la jurisdicción de San Mateo en la isla de Gran Canaria.

Parece que se trabó cuestion entre dos individuos, y vinieron á las manos, y

mediando un tercero se acaloró la riña, de la cual resultó herido mortalmente D. Francisco Raymond, uno de los contendientes, que falleció al siguiente día.

El matador se llama Antonio Suarez, y se halla lleno de contusiones, habiéndose presentado voluntariamente al juzgado.

El gobernador de la provincia habia dispuesto que en término de 15 días con arreglo á las ordenanzas municipales se establecieran en las alcuas las herrerías que se hallaban funcionando dentro de la capital.

Habia sido declarado cesante el sub-inspector de vigilancia de Las Palmas, D. Manuel Risco, reemplazándole don Jorge Ingbot, oficial del mismo ramo.

El 19 tomó posesion de la sargenta mayor de aquella plaza el teniente coronel D. Gabriel Perez.

Trasladado por real orden de 1.º de julio al distrito forestal de Madrid don Juan Bautista de la Torre, conde de Torrepound, ingeniero jefe de aquella provincia, habia cesado en tal destino y hecho la oportuna entrega al ingeniero primero del cuerpo D. Francisco Romero y Cordeña.

El periódico la Italia dice que hasta ahora nada indica que el rey Victor Manuel piense hacer algun viaje fuera de su reino.

El gobierno italiano, según el Monitor de la tarde, continúa tomando las necesarias medidas para asegurar el respeto al convenio del 15 de setiembre. Ha estacionado nuevas tropas en las fronteras de los Estados Pontificios El litoral, entre Gaeta y Orbassano está vigilado por buques de guerra. En los Estados del Papa reina completa tranquilidad.

La Gaceta de Viena publica un decreto imperial enconcediendo al baron de Beust, canciller del imperio y presidente del Consejo de ministros, el primer rango en la corte después del de gran mariscal de palacio.

Dice el Monitor, periódico oficial francés: El gobierno ha recibido un despacho telegráfico del Sr. Dano (representante de Francia en Méjico) fechado en Keywest (Florida) el 22 de agosto, anunciando su llegada á Nueva-York para los últimos días de esta semana.

La familia imperial rusa continúa en la parte meridional de Crimea, haciendo expediciones terrestres y marítimas por las orillas del mar Negro.

Una gran reunion de democratas, habida en Maguncia, ha decidido, á propuesta del doctor Luis Buchner de Darmstadt, enviar su adhesión al Congreso de la Paz de Ginebra. En el mes de octubre próximo se reunirá de nuevo en Maguncia una gran asamblea popular.

Dice el Debate de Viena que según las informaciones que se han tomado, Hungría puede disponer hoy día de 70000 de los antiguos honveds en estado de llevar las armas.

Dicen de Paris que probablemente el lunes próximo saldrán los emperadores de aquella capital para Biarritz.

Varios periódicos franceses han anunciado que el gobierno francés se propone enviar una circular confidencial á sus agentes en el extranjero, sobre las causas y los resultados de la entrevista de Salzburgo. La Franco confirma esta noticia y dice que la circular se enviará en breve.

Dicen de Nueva-York que el general Grant ha protestado contra la destitucion del general Sheridan suspendiendo la ejecución de esta medida del presidente.

El Times anuncia que la expedición de Abyssinia será organizada en la India. Se nombrará general en jefe de ella á

Sr. Roberto Napier, y segundo jefe al general Staveloy. Para el mes de noviembre estarán dispuestos todos los transportes en Bombay. Se han enviado ya oficinas para comprar camellos y mulas.

Los periódicos franceses dan cuenta del gran entusiasmo con que han sido recibidos los emperadores franceses en Lille, Dunkerke, Roubaix, Turcoing y los demás puntos que han visitado durante su última expedición.

Hay recibimos la siguiente: NOTICIA OFICIAL DE LOS PARTES RECIBIDAS EN EL MINISTERIO DE LA GUERRA. Las últimas noticias telegráficas recibidas en este ministerio, dicen lo siguiente:

Cataluña. Reina tranquila. En todo el principado, con escepcion de pocos y pequeños grupos de ladrones, de cuya persecución y esterminio ha quedado encargada la guardia civil y mozos de escuadra, retirándose á los cantones las fuerzas del ejército.

Aragón. Puede ya considerarse limpio de facciosos. El embajador de S. M. en Paris, y el cónsul en Bayona, repiten la noticia de que Pierrard herido, estaba en Tarbes y sería informado en Bourges por disposición del gobierno francés, marchando á Buzancon las demás insurrectos que le seguían. Contreras y los suyos se entregaron en el Hospicio, y se les esperaba en Luchon. Moriones con los pocos que le quedaban se hallaba ya sobre la frontera, y se espera de un momento á otro la noticia de que la han pasado seguidos por las columnas leales.

Los alcaldes de los pueblos han recogido éreuido número de armas que los rebeldes abandonan en su precipitada fuga.

La gendarmería, las tropas y la policía francesa, hacen una activa persecución á los facciosos que repasan la frontera, deteniéndolos, é internándolos inmediatamente á los puntos que tiene designados su gobierno. En Hendaya fueron arrestados ayer y conducidos á Bayona, diez y ocho emigrados; en Perpignan fué detenido anoche el titular general mejicano Domingo Cortes, agente de Prim. Todos han sido internados.

En el resto de la Península continúa reinando la más completa tranquilidad. Habiendo desaparecido el motivo que daba lugar á publicar los partes recibidos, esta hoja será la última que se circulará.—Madrid, 31 de agosto de 1867.—Imprenta y litografía del depósito de la Guerra.

En el teatro de Jovellanos funcionará decididamente en la próxima temporada tres compañías: una de declamacion, otra de zarzuela y otra de baile. Al frente de la compañía de declamacion figurarán las Sras. doña Josefa Hijosa, completamente repuesta de su larga enfermedad, doña Balbina Valverde, doña Dolores Fernandez, doña Carmen Genoves y doña María Alvarez Tabau, y los Sres. D. Emilio Mario, D. Ricardo Morales, D. Juan Cassañer, D. José Alisedo, D. José Izquierdo y D. Ricardo Zamacois.

La compañía de zarzuela la componen la señoría Zamacois y los Sres. Sanz, Caltañazor, Landá y Escrivá.

La compañía de baile, que se compondrá exclusivamente de bailarinas y de un director coreográfico, reunirá el número de 40 mujeres entre bailarinas y figurantes.

El Boletín de Administración Militar, periódico oficial del cuerpo, publica de reales órdenes expedidas por el ministerio de la Guerra sobre caducidad de las licencias temporales que se están disfrutando.

La primera dirigida al capitán general de Castilla la Nueva dice lo siguiente:

«Enterada la Reina (q. D. g.) de la comunicacion de V. E. de 20 del actual, consultando si á los individuos de la clase de tropa de este distrito se les po-

dracheux un revolver de setenta y cuatro francos.

R. Ya lo he dicho al juez instructor para darme de Ouliez (Williams, el hombre de quien no se tiene noticia.)

P. Habiés dicho al juez instructor que el asesino era ese Williams, ¿cómo le conocístis?

R. Porque lo habia visto con frecuencia en casa de la señora Mertens, y porque nada podia tratar con ésta sin su permiso.

P. Pero habéis declarado no haberle visto mas que tres veces.

R. En mis últimas declaraciones he dicho que más veces.

P. Habiés dicho que tenia grande influencia sobre ella.

R. Al contrario. Ella era la que debía saber algo acerca de él porque le amonestaba, como si estuviera mezclado en algun asunto criminal, ó hubiese cometido alguna mala acción, en el extranjero. Ella sabia en fin algo secreto de él. Este hombre, sin embargo, me asustaba.

P. En el sumario habéis hecho el retrato de Williams; era alto, delgado, tenia bigote rubio, las manos huesosas y cubiertas de bello y hablaba con frecuencia de los asuntos de la bolsa.

¿Suponeis que puede haber sido el criado del Sr. Kelly, según el marido de la señora Mertens y que debía estar en relaciones íntimas con ella porque la tutelaba y jamás la llamaba señora Kelly?

Un jurado. ¿Por qué tenia miedo la acasada á ese Williams?

La Frigid repitió lo que dijo al juez de instrucción y el presidente leyó los siguientes párrafos de la declaración en el sumario:

«P. Explicaos sobre las circunstancias en las cuales habéis sido detenida por el pretendido Williams y los suyos.

R. En los primeros días de abril de once y media ó doce de la noche vania de casa de la señora Mertens, por la calle de la Tour de Aovergne, donde me crucé con dos individuos que me siguieron. En medio de esta calle me rodearon al cuello una cosa muy suave, como un chal, que me apretó la garganta inmediatamente.

«Por instinte llevé la mano al cuello y quedé tambien sujeta. No pude gritar (cosa que me sucede siempre que experimento una fuerte emoción). Cuatro hombres me sujetaron y llevaron casi privada de conocimiento, á una especie de derribo en la prolongacion de la calle Mauberge. Allí, dos de los agresores partieron después de citar á los otros en la calle de la Chaussée-Clignancourt.

«Pusiéronme un pañuelo mojado en las narices, que resacaé, porque tenia para mí un olor desagradable, y habiendo recobrado el conocimiento dije á los dos individuos que habian quedado conmigo me robasen, si ese era su proyecto. No quiero hacerte dano, contestó el mas alto, que tenia barba y cabello negro; quiero solamente que me des algunos informes. Vienes de casa de la señora

Kelly (la viuda Mertens): me interesa y quiero saber lo que tienes intención de hacer de ella. Voy á conducirte á tu casa y en el camino encontraremos alguna parte donde entrar y donde me des estos informes por escrito. No intentes llamar ni algun agente de policía, porque si lo haces te mato.

«Me condujo á pié: el otro nos siguió hasta la plaza Cadet, y allí tomó un carruaje, al que subimos los dos.

«Olvidaba decir que inmediatamente después de la partida de los dos primeros agresores, uno de los que quedaban me dijo: «¿Me me conoces?» y habiéndole yo dado una contestacion negativa se quitó la gran barba postiza que llevaba, metiéndola en el bolsillo de su paletó y reconoció entonces al llamado Williams que habia visto, en casa de la señora Mertens pocos días antes.

«Antes de llevarme á mi casa hizome dar un largo paseo en el carruaje y me dijo: ¿Por qué has preguntado á la señora Kelly quién era yo? Yo no quiero que se sepa quién soy; tengo criados fieles como has podido observar y dinero cuanto quiero; no procures, pues, saber quién soy. Tu vida, la de tu marido y la de tus hijos están en mi mano; cuando alguien me incomoda lo quito de en medio y si yo quisiera que desapareciese el emperador, el conseguirle sería para mí asunto de poca monta.»

«Quiso subir á mi casa, me opuse á ello, y convinimos en que al día siguiente por la mañana vendría á buscar en

ella los informes escritos de que antes he hablado.

«A las seis y media de la mañana siguiente estaba á la puerta de mi morada y yo le entregué sin dilacion lo que me habia pedido.

«Al día siguiente hablé con la señora Mertens que se habló de mi diciéndome que era demasiado curiosa, que aquel hombre desempeñaba funciones que quería ocultar, dándome á entender que era de la policía. Pero que estuviese tranquila, porque ella tenia el medio de hacer de él cuanto quisiera siéndole completamente fiel.

«Des ó tres días después de la compra de la finca Perret, le encontré á las ocho y media de la mañana á la puerta de mi casa y amenazóme de nuevo porque deseaba la asociacion de la señora Mertens; pero en vista de mis esplicaciones volvió la espalda diciéndome que esta posicion le convenia para la señora Mertens, y que puesto que solo se trataba de 5000 francos sería el primero en favorecer esta asociacion para lo cual tenia yo ya la palabra de la señora Mertens.»

El presidente. Todo esto no explica la necesidad que tuvisteis de comprar un revolver.

R. El me imponia la condicion de recibirlo y esto no me convenia.

P. Se han hecho las investigaciones mas activas y ningun testigo ha venido á decir que habiese visto ni la sombra de ese Williams. Pero en fin, repito, puesto que estáis de acuerdo para la

asociacion, ¿por qué comprásteis el revolver?

R. Pero, señor, él me asustaba mucho: un día me enseñó un instrumento peligrosísimo.

P. ¿Qué instrumento?

R. No sé cómo se le llama: parece que se podia acumular en él una gran cantidad de fuerza eléctrica. Williams me dijo que con él se podia matar un caballo.

P. ¿Explicais, pues, así la compra del revolver el 4 de mayo. Vamos ahora al 7 del mismo mes.

¿Organizásteis una partida campestre para Fontainebleau?

R. No fui yo quien la organizó.

P. La mi sra señora Mertens lo ha dicho por escrito.

R. Lo sé perfectamente. Tengo conocimiento de esa carta; pero la señora Mertens decía siempre que era yo quien la arrastraba á ir, fuese Enguicé, fuese á Joinville, en fin á todas partes donde iba á buscar sus conocimientos.

El presidente. (Aparte). Señores, la señora Mertens vivia con un joven el señor Bardet, con quien habia tenido relaciones, pero relaciones que ya no existian. La una dormia en el gabinete y el otro en el salon.

P. El 6 de mayo por la tarde habéis entregado al portero para Bardet un librito escrito con lápiz que decía: «Me llevo á la señora Mertens al campo para distraerla un poco.

(Se continuará.)

drá conceder licencias para asuntos particulares de carácter urgente, como se concede á los que prestan su servicio en las Direcciones generales de las armas, se ha servido resolver que interin durante las actuales circunstancias no se concedan las referidas licencias.

La segunda es para los directores generales de las armas, y dice:

«Por telegrama de esta fecha, S. M. la Reina (Q. D. G.) se ha servido prevenir á los capitanes generales de los distritos y á los comandantes generales y gobernadores militares que dispongan de la inmediata concentración en las capitales de los distritos militares de todos los individuos de tropa que se hallen disfrutando licencias semestrales, dando al efecto las oportunas órdenes á las autoridades civiles y municipales para que coadyuren á este fin; debiendo ser socorridos por las mismas, utilizando los ferro-carriles para su pronta concentración en las referidas capitales. En su consecuencia, es su soberana voluntad lo ponga en conocimiento de V. E., á fin de que por su parte coadyuve también al logro

de la anterior disposición á la mayor brevedad.»

La Gaceta de Auggsburg publica una correspondencia de Munich que parece de origen oficioso en que se dice que la idea de formar con los Estados de Alemania del Sud una confederación ha sido en efecto tomada en consideración por varios hombres políticos de estos Estados, sin que partiera el impulso ni de Austria ni de Francia.

Un periódico prusiano, la Gaceta del Banco y del Comercio, dice que corre en los círculos diplomáticos de aquella capital que el gabinete de Copenhague se muestra particularmente favorable á un acuerdo directo con Prusia y que es probable que las negociaciones que van á empezar producirán el arreglo de la cuestión de las garantías que Prusia pide para los súbditos alemanes residentes en el Zollverein. Estas negociaciones empezarán tan pronto como Dinamarca nombre el diplomático encargado de representarla.

El concertista de armonium Sr. Amigó, que tuvo el honor de tocar en el palacio de la Granja delante de los reyes de Portugal, ha sido agraciado con la cruz de Carlos III. El Sr. Amigó ha tenido después ocasión de ser recibido por SS. MM. los reyes de España y de volver á tocar en su presencia. SS. MM. le han regalado una preciosa botanadura para pechera, de oro con piedras de lapislazuli y lisas de brillantes.

Esta mañana ocurrió un hundimiento de consideración en la Cava Alta, frente al núm. 22, pero afortunadamente no ha ocasionado ninguna desgracia. Se han adoptado las disposiciones oportunas á fin de prevenir cualquier accidente en los edificios inmediatos.

Ha llegado á Madrid, para gestionar asuntos de interés del instituto balear, el director del mismo D. Francisco Manuel Herreros, pariente del eminente autor dramático Sr. Breton de los Herreros.

Mañana domingo se verificará en los Campos Eliseos el 33 concierto instrumental por la sociedad de profesores, bajo la dirección del Sr. Barbieri.

En todos los estanques de los jardines públicos de París, se ve ahora un juguete que está haciendo las delicias de la niñez. Es un bote de hoja de lata pintada; en él hay dos figuras; una señora que se da el placer de un resorte, mueve acompasadamente los brazos, y conduce el bote. El precio de este juguete es de 40 francos; el coste de la hoja de lata, resorte, figuras y pintura, subirá á lo sumo á 5 francos, la utilidad por consiguiente, es de 35 francos en cada bote.

Dentro de poco llegará ese juguete á Madrid y se venderá á 9 ó 10 duros; no merezca la pena de que un industrial ingenioso comprara uno de ellos, le examinara, le desarmara y le imitara, cuando vendiendo cada bote, no á 10 duros, ni siquiera á 40 francos, sino á 40 rs., obtendría, cuando menos, un 100 por 100 de ganancia?

BOLSA.—COTIZACIÓN OFICIAL DEL DIA 31

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Ultimo precio, del 30, del 31. Rows include various bonds and securities like 3 por 100 consolidado, Emisión de abril de 1890, etc.

DIARIO DE MADRID.

SANTO DEL DIA 1.º.—Nuestra Señora de la Consolación, San Gil, ab., San Vicente y San Lito, mártires.

CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Jesús Nazareno, donde continúa la novena que anualmente se consagra al Divino Redentor; á las diez habrá misa mayor con sermón que predicará D. Miguel Fernández, y por la tarde en los ejercicios, será orador don Gerónimo Floronta. En la iglesia de monjas de Santa Isabel se celebrará una solemne función á la Virgen de la Consolación y Correa, y será orador D. Antonio Acebo. La congregación de Nuestra Señora del Carmen, establecida en la iglesia de San Justo, celebra una solemne misa cantada con magníficos y sermón que predicará D. Antonio Sánchez Barrios, en aniversario de su fundación en igual día del año 1827. En la iglesia de San Cayetano se celebrará la función principal al Purísimo Corazón de María, y dirá el sermón en la misa mayor D. Vicente Pastor, y por la tarde dirigirá el ejercicio de la Virgen el P. Cipriano Torres, terminándose con la rosaria y procesion con la sagrada imagen de Nuestra Señora. Finaliza en Santo Tomás por la tarde la novena de la Virgen de la Consolación y Correa, celebrándose hoy su función principal; á las diez será la misa mayor y será orador D. Jaime Cardona, y por la tarde en los ejercicios predicará D. Ramon Dolgado y Alvarez. En la parroquia de San Sebastián es el tercer día de la novena de Nuestra Señora de la Misericordia y dirá el sermón por la mañana en la misa mayor sobre el Misterio de la Presentación D. Pablo Morso y Vivas, y por la tarde en los ejercicios el Sr. Cardona. En la parroquia de Santa María dará principio la octava de Nuestra Señora de la Almodena; todos los días á las diez habrá misa mayor con sermón y magníficos.

to, y por la tarde á las seis se cantarán completas y la reserva; hoy predicará don Fernando Gimenez Caravella. En las parroquias, San Isidro y c. pilla Real habrá misa cantada y por la tarde ejercicios con sermón en San Millán, en las Arrepentidas, Cármen Calzado, San Antonio del Prado, Caballero de Gracia y San Ginés y en los serenos predicará D. Miguel Martínez y Sanz. En la ermita de Nuestra Señora del Puerto dió ayer principio una novena á la Virgen de la Virgen de la Corte de María. Nueve a Señora de la Almodena en Santa María la de la Banca en San Sebastián, ó la del Consuelo en San Luis.

SANTO DEL DIA 2.º.—San Esteban, rey de Hungría y San Antolin. CULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Jesús Nazareno, donde continúa la novena del divino Redentor; á las diez predicará en la misa mayor D. Juan Fernandez, y por la tarde en los ejercicios D. Isidro de la Fuente y Almazan. En San Sebastián continuará la novena de la Virgen de la Misericordia; en Santa María la octava de Nuestra Señora de la Almodena, y en la ermita de la Virgen del Puerto la novena de su escuela titular. En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud estará S. D. M. de manifiesto por la mañana diez á doce en obsequio de su divino titular Jesús Crucificado.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 1.º.—Parada: Asturias y Barcelona. Jefe de día: Seños comandantes de Asturias, D. Alejandro Parra y Delgado. Visita.—de hospital: Catalina tercer capitán.—Reconocimiento de provisiones.

Asturias, primer capitán.—El general gobernador, Pavia.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

PRINCIPE ALFONSO.—A las 4 1/2 de la tarde.—Variada función de ejercicios esceneses. A las 8 1/2 de la noche.—Función 100 de abono.—Tercer turno de tres y cuarto de cuatro.—grandes ejercicios esceneses y gimnásticos.

CAMPOS ELISEOS.—A las 8 1/2.—Concierto del Sr. Barbieri.—Fuegos artificiales.—Entrada general, 4 rs. CAPELLANES.—A las 8.—No hay humo sin fuego.—Par dos perdidos dos.—La sociedad de los tres.—La mosquita muerta.

RECRO.—A las 8.—Justicia y no por mi casa.—La novia de palo.—No siempre lo bueno es bueno.—Trapisondas por bondad.

JARDIN DE LA PERIA.—(Frente al Betanico).—Baile por la sociedad La Venus, de cinco á once de la noche.

APOLO.—Gran baile á las 7 1/2 de la noche y función en el teatro Chino por la compañía Chiarini.—Entrada general, 2 reales.

PLAZA DE TOROS.—A las 4 1/2.—Se verificará la 1.ª media corrida de la segunda temporada.—Se lidiarán seis toros.—Matarán Cuchares, Cayetano y Lagartijo.—La corrida empezará á las cuatro y media.

ANUNCIOS. NEGOCIO REBONDO.

Lencería y géneros de punto. Todos los géneros existentes en el establecimiento calle de Postas, núm. 9, se realizan con un 50 por 100 de baja. Se cede la tienda con mostrador, anaqueles, etc.—1

ANA PORTELA, RECIBIENDO VENIDA Y Aparida de un mes, solicita cria para casa de los padres. Tiene personas que informarán. Vive calle de Leganitos, núm. 8, principal, núm. 4.—0

CABINETES DE GUSTO Y ESMEZA. Oda asistencia. Principe, 22, principal, derecha.—4

LA PENINSULAR. Esta compañía procederá el martes 3 de setiembre próximo á las doce del día y en sus oficinas, calle Mayor, núm. 18 y 20, á la subasta de venta de un solar para edificar en la Quinta del Espíritu Santo.

El precio y pliego de condiciones se hallan de manifiesto desde este día en dichas oficinas. Madrid 31 de agosto de 1867. Por acuerdo del director general.—El subdirector, Vicente Guimerá.—0

BARATURA EXTRAORDINARIA EN Dcalzato.—Para caballero: botinas de becerro negro y blanco, á 25 rs.; de doble suela, á 30; con ojete, á 32; de chagren, puntera de charol, á 37; de charol fino, á 36; doble suela á 38; de vaca, á 36; de doble suela, á 38.—Para señora: de chagren, rebatidas, á 22 rs.; de rusel lisas, á 20; idem con puntera de charol, á 22, y con chanclo, á 26. Hay zapatillas de 7 rs. en adelante, y para niños á precios muy bajos. Zapateria plaza de Santo Domingo, núm. 12, frente á la calle de la Bola.—0

LA RESINOSA VALLISOLETANA.—Lita cerca de la estación del ferrocarril del Norte, Matapozuelos y Pozaldez, ofrece agarrás, colofonia, resina, brea y barniz, á precios arreglados. Los pedidos se dirigen á los señores González, Rico y Compañía, Teresa Gil, núm. 32, Valladolid.—4

SE COMPRAN PICOS Y PALAS EN BUEN uso. Desengaño, 23, segundo izquierda.

CUARTO DESACUILLADO.—PRINCIPE, calle de Valverde, núm. 15.—Precio último, 11 rs. Tiene dos balcones. La llave en el segundo de la misma casa.—0

AVISO. Se necesita para despacho un entresuelo ó piso bajo con habitación cerca de la Puerta del Sol. Los avisos se reciben en la fonda de Francia, calle del Carmen, cuarto núm. 17.

DE ACTUALIDAD. Se venden mapas de las provincias de HUECA y GERONA, del tamaño de papel marquilla, á real y medio. Hay también de otras provincias. Administración de la Crónica general de España, Huertas, 40, principal. Horas de despacho, de nueve de la mañana á seis de la tarde.

BUTACAS DE GUTTA-PERCHA A 115 REALES. Sill rías y otros muebles á precios reducidos. Se hacen composturas. Unico depósito, Madera, 3.—4

COLEGIO ESPAÑOL. POR EL DOCTOR G. SANZ.—MADRID, CLAVEL, 1.º

Comprende este establecimiento: 1.º La instrucción primaria completa. 2.º Los seis años de la segunda enseñanza necesarios para el bachillerato en artes. 3.º Estudios para carreras especiales. Los nuevos prospectos se dan gratis en la portería del mismo y se emiten á provincias.—0

HALLAZGO.—DE DOCE A TRES DE la tarde se recibe en la calle del Lebo, núm. 27, cuarto segundo, la reclamación de quien haya perdido unos billetes; conviniendo las señas que dé, se lo devolverán. Dirigirse por escrito á D. J. J.—0

MODISTA.—SE HACE TODA CLASIS de los trajes de última novedad, para señoras y niñas, á precios muy arreglados. Las personas que desean que se les corte solamente cualquier prenda, satisfarán á la medida y cortada, probada á hilvana, doce. Calle Mayor, núm. 97, piso cuarto.

ALQUILER DENTRO DE LA ZONA.—Se hace de un caserío con habitaciones, cuartos, patio, pozo abundante y somero, un corral de ocho mil pies y otro de unos dos mil. Darán razon cable del Desengaño, núm. 12, tienda de esquina.

QUINTAS.—SE NECESITA UN JOVEN apto para el servicio de las armas, que quiera sustituir á otro en el presente reemplazo. Informarán, Palma Baja, 7.ª portera.—0

mirarme de frente... ¿cómo cambian los tiempos! Hace quince años te arrastrabas á mis plantas diciéndome que me amabas. Entonces era bella, muy bella; tanto que entre todas las cortesanas de la Cité era yo la reina. ¿Te acuerdas cómo me llamaban en aquel tiempo? Me llamaban la hermosa Rosalinda, la reina de la Cité, la Venus del Valle del Amor. —¿Tú...? ¿Tú eres Rosalinda?... Balbuceó el chambelán. —¡Ah!... ¡qué pronto envejecen la miseria y la prostitución!... respondió la vieja. Ana no tengo cincuenta años y parezco una centenaria... Pedro... continuó apañando en el hombro de Labrosse la única mano que la quedaba, Pedro, ¿recuerdas qué hermosa era y cuánto me amabas?... —¡Calla!... ¡calla!... —¡Ingratelo!... murmuró la vieja. Hé ahí los hombres. ¿Cómo... ni una palabra, ni una sonrisa... Y sin embargo, en otro tiempo te di yo mucho más... Te di mi oro... y mi amor... —¡Basta!... ¡basta!... —Cuando ya no tuve nada, continuó la vieja sin hacer caso, me abandonaste... me arrojaste sin piedad de tu casa y de tu corazón. Desde entonces me vi reducida á la miseria, á la desnudez, al hambre. El único favor que me concediste fué conservar á tu lado el fruto de nuestro amor... pero á ese niño jamás quisiste decirle que era tu hijo. Has hecho de él tu lacayo, tu perro, tu esclavo, y hoy quieres asesinarle. —Me ha vendido, es un infame; respondió Labrosse. Es mi enemigo, y fuerza es que muera! —¡Por favor, perdónale!... suplicó la vieja. —No, respondió Labrosse. —Devuélveme. Huiré con él, lejos, muy lejos para que nunca vuelvas á oír hablar ni de él ni de su madre. —¡No!... ¡no!... ¡no!... —Entonces tanto peor para ti. —¿Qué quieres decir?... —Quiero decir que mi objeto al introducirme aquí esta noche no fué otro que el de revelar un secreto que te interesa tanto, que de él dependerán tu fortuna y tu poder. —¿Un secreto?... —Adios, Pedro de Labrosse, adios, di la vieja disponiéndose para alejarse. —¡Detente!...

—Devuélveme mi hijo. —Llévatelo y habla. Y así diciendo tomó Labrosse al peje en sus brazos y le dejó resbatar desde el creston de la almena hasta los pies de la vieja. Esta se arrojó al lado de su hijo á imprimir en su frente un beso abrazador. —Ahora habla, dijo vivamente el chambelán. —Pedro de Labrosse, dijo la bruja incorporándose, ¿qué has hecho de Berenguela tu primera esposa?... El rostro de Labrosse adquirió repentinamente un tinte cadavérico. —No me hables de los difuntos! murmuró con voz sorda. —Berenguela no ha muerto, repuso la vieja. —¡Locura!... —Yo la he visto. —¿Que tú la has visto?... —Sí, en una morada subterránea. Allí vivo con su hijo... un hijo á quien la noche del sábado salvó de la muerte decretada por el conciliábulo de los brujos en el bosque de Bondy. —¿Qué dices?... —La verdad. —Eso es imposible. —De lo que digo tengo pruebas. —Tú deliras. —Te las daré si las quieres. —¡Misericordia de Dios!... exclamó el chambelán, Berenguela viva! ¿Qué hacer, Dios mío, qué hacer! —¡Llévatelo de ella. —¿Y cómo?... —Yo te lo indicaré. —¿Cuándo?... —Mañana mismo después del cubrefuego. —¿Dónde?... —En el bosque de Bondy. —¿En el bosque de Bondy? repitió el Sr. de Labrosse dirigiendo á la bruja una mirada de desconfianza. —¿Temes acaso que vaya yo á tenderle un lazo? se apresuró á decir la vieja, adivinando la idea que acababa de atravesar por la mente del chambelán. Nada temas. Lo único que deseo es vengarme de esa mujer, que fué tu tuya. Sí, quiero arrebatarte su hijo y hacerle sufrir ante mí y á los mas horribles tormentos. Su hijo es muy hermoso, sí, muy hermoso; en tanto que el mío es horrible. Le ama mucho y él la llama su madre, mientras que á mi jamás esta

pebra paría me ha dado semejante nombre. Nada temas, repito. Desecha tu desconfianza. Soy tu aliado, Pedro de Labrosse y aun si quieres tu amiga, á pesar de lo mal que te has portado conmigo. Sí, tu amiga, tu amiga sincera, porque tu corazón encierra los peores instintos del mundo, y tu espíritu los mas viles pensamientos. El señor de Labrosse contemplaba á la horrible vieja con cierta especie de asombro. —En otro tiempo, continuó riendo con una risa salvaje, no era yo así. Pero cuando tu me arrojaste á la calle el pesar me desfiguró y lo repugnante de mi rostro no tardó en invadir también mi alma. Desde aquel terrible momento me volví tan cobarde, ruin y perversa como tú, y como tú también me familiarizé con todo género de infamias. En una palabra, caí de cabeza en el abismo del crimen y el espíritu de las tinieblas fué mi Dios, como lo es también el tuyo y el de esa miserable criatura. —¡Ese niño! murmuró Labrosse acordándose de la traición de Febo; sí, sí, tienes razón; es digno de tí. —Es digno de nosotros dos, repuso la vieja; ¡es obra mía! El chambelán no pudo reprimir un gesto de sorpresa. —Hace quince años, continuó la bruja, que le tienes contigo... Me prohibiste que le viese, que le hablara... A pesar de tus órdenes, y esquivando tu espionaje, logré hallarle muchas veces, y pude infiltrar en su corazón toda la hiel que devara el mio; la rabia que me abrasa, el odio que me mata! —¡Desgraciado! ¿Te conoce? exclamó el señor de Labrosse. —Tranquilízate, me conoce, pero ignora que soy su madre. ¡En cuanto á su padre, jamás lo ha revelado su nombre! —Vamos, dijo el chambelán, confío en tí. Mañana después del cubrefuego estaré en el bosque de Bondy. —Bueno será que te acompañen algunos amigos fieles y resueltos. —¿Acaso Berenguela no está sola?... —No; tres hombres fuertes y determinados velan por ella noche y día. —¿Tres hombres?... —El primero, dijo la bruja, es un desderrado, un juicio, que á pesar de ser bastante viejo y muy canoso, no carece de vigor, batiéndose como un león cuando llega el caso.

—¡Un juicio! murmuró Labrosse. ¡Sin duda es Grifardoche, el hermano de Abraham! —El segundo, continuó la vieja, es todo un muchacho, á quien llaman Cramignole. —¡Cramignole! repitió Labrosse. Sí, es el mismo; ya lo conozco; valiente, tumbante, muy bueno para Montfaucón. —En cuanto al último, añadió la vieja rugiendo como una fiera, es el perro que me ha cortado la mano. Es fuerte, terrible y su estatura la de un gigante. Labrosse se acordó en seguida del colosal bandido que le hirió cerca de la puerta Montmarite, y que se había escapado al ser conducido á Montfaucón. —¡El est! ¡el est! Coquenbuchel esclamó el chambelán. ¡Por el inferno! Nadia sabe lo que me alegraré de acabar cuanto antes con todos esos bribones. A ti te lo deberé y mi agradecimiento será eterno. Pero, hé aquí el día que empieza á despuntar. Sal cuanto antes del castillo para no despertar sospechas... y hágeta mañana. —Hasta mañana, contestó la vieja, volviéndose hacia el sitio donde yacía el muchacho. —¡Sangre de Cristo! esclamo, Febo se ha escapado. En efecto, hacia mucho tiempo que el aire fresco de la noche había despertado al pajecillo, quien reparó con gran asombro en el primer ministro y en la bruja. Fingiéndose que soñaba se puso á roncocar fuertemente, y gracias á este ardor, pudo escuchar hasta la última frase del diálogo que habían sostenido la vieja y el primer ministro. Cuando le pareció haber oído lo mas importante dejóse escurir silenciosamente por la escalera de caracol. Al final de la misma y sin atreverse á volver la cabeza corrió hacia la puerta secreta y la abrió fuera del castillo. Labrosse estaba como aterrado pensando en la desaparición de Febo. —Maldita vieja, dijo, has hecho muy mal en detener mi brazo cuando iba á precipitarme desde lo alto de esta torre. Recuerda bien lo que te dije, ¡ese miserable será la causa de mi desdichado! La bruja no supo qué contestar. —Sin duda nos ha oído, murmuró. —¿Y por qué no le he muerto? exclamó Labrosse dando un puñetazo sobre las almenas de la torre. —¡Oh! ¡yo le encontraré! ¡yo le encon-

traré! ¡yo le encontraré!

AGUAS MINERALES DE CERVENA del río Alhama. Desde 1.º de junio se hallará abierto el magnífico establecimiento balneario de las aguas sulfúricas-acidulo-ioduradas de Cervera del río Alhama. La experiencia de muchos años ha probado sus milagrosas virtudes medicinales en las erupciones, afecciones de origen herpético, escrofuloso y sifilítico, para los catarrros, tisis incipientes y afecciones de la matriz. Se aplican en baños simples, de vapor y estufa en chorros de todas clases, y en pulverización, según las enfermedades. En las estaciones de Castejon y Tudela. Habrá coches dispuestos a la llegada de los trenes para llevar directamente en poco tiempo a los viajeros hasta el establecimiento. El servicio de fondeo y hospedaje es esmerado y arregladísimo en los precios, según la clase.

MAGDALENA, 31. Velos, mantos y mantillas de todas clases.

F. LUIS, DENTISTA AMERICANO, 27, Boulevard des Italiens, París.

INTERESANTE. Si uno ó dos caballeros, personas decentes y de buenas costumbres, les conviniere vivir como la economía compatible con una familia de iguales circunstancias, se les puede ofrecer una buena sala amueblada, con su correspondiente alcoba, en casa que no ha habido huéspedes. Darán razón, O'ivar, 38, principal.—1

ANIVERSARIO. La señora D.ª MARIA QUINTANA, viuda de Moret, falleció el 1.º de setiembre de 1896.

Desde las nueve del día de mañana hasta después de los ejercicios de la noche estará de manifiesto S. D. M. en la iglesia de Italianos en sufragio del alma de dicha señora

Todas las misas que se celebran el mismo día en la iglesia y en la parroquia de San Sebastián se aplicarán por el eterno descanso de su alma.

El señor

D. FERNANDO FERRER PEREZ DE MANTILLA DE LOS RIOS, coronel retirado, etc., etc., ha fallecido a las cinco de la mañana del día 23 del corriente.

Su esposa, sobrinos, testamentarios y abuecas suplican á sus amigos le encomienden á Dios y asistan al funeral que por su alma se celebrará en la parroquia de San José el día 2 de setiembre á las 9 de la mañana.

No se reparten esquelas. El duelo se despide en la iglesia.

BAÑOS DE NAUCLARES. Admirables para los males de estómago, vías urinarias, hígado y afecciones gonorreas. Situado á poco mas de una legua de Vitoria, de donde salen carruajes de la onda de Laocrea.

Este excelente purgante se halla en todas las farmacias.

PRECIOS: CADA 5 FRANCO. CADA 24.50

VINO PURO. A 1/2 rs. botella en las calles de Sevilla, núm. 2, tienda de ultramarinos. Baño Nuevo, 1, idem.—Luis, 28, 30 y 32, idem.—Y Colmillo, 4, bajo.

GILOT. 87, Rue Neuve des Capucines.—París. Carbanos, chocinos, pimientos dulces, aceitunas sevillanas, jamones de Extremadura y de Asturias, salchichón de Vich, vino de Málaga, amontillado, malvasía, paigrete, aguardiente doble añis, y pimentón dulce.—6

YONA POLONIA SANZ, PRIMERA DENTISTA DE CÁMARA y del príncipe Napoleón el Abba, es la única española que ejerce todo lo perteneciente á su profesión. Mayor, 22 y 24.

DALSAMO ANTIRUMATICO DE SU DRINAM.—Único remedio seguro de los conocidos hasta el día, para la curación radical de reuma agudo ó crónico, articular ó muscular.

PILDORAS DEPURATIVAS LAXANTES.—Curan los padecimientos del estómago, los del hígado, la ictericia, aneurismas, la bilis, jaquecas, clorosis, lombrices, dolores de cabeza, vómitos, inapetencia, tercianas, asma, acidez, marcos, etcétera. Son á la vez el mejor purgativo y el mas cómodo y barato purgante.

SAN CARLOS, 5, CARBON DE ENCENSA superior, de 4 arrobas en adelante á 5 rs.—1

MEDALLAS DE LA ESPOSICION UNIVERSAL DE PARIS para impresiones.—Se venden de varios tamaños y en metal de imprenta ó en cobre, en la imprenta y osterografía de H. Rivadeneira, calle del Duque de Osuna, núm. 3.—

ZURCIDOS SIN CONOCERSE POR Zedra Carlos de Saluga. También enseña francés, bordar en oro, etc. Olivo, 6 y 8, principal izquierda.

JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL. Los mas serios experimentos hacen considerar este medicamento como el mas eficaz específico contra las enfermedades tuberculosas del pulmón, y un excelente remedio contra los catarrros, bronquitis, resfriados leneos, asma, etc.—Con su influencia se calma la tos, cesan los sudores nocturnos y el enfermo recupera prontamente la salud.

EL AGUA Y LA POMADA DE LAURELES devuelven al pelo de la cabeza y de la barba mas canoso su color primitivo sin tener ni manchar el cutis y sin alterar los cabellos que se han conservado. Exito infalible. Este producto higiénico, detiene la caída del pelo, activa, facilita su renacimiento en la cabeza mas calva con las mismas condiciones de sedosidad y brillo natural perdidos. Este hálsame precioso para la belleza del pelo se halla en casa de madame Louis, Boulevard San Martín, 55, París.

EL frasco á francos; el bote á francos.

FRANCO, ITALIANO, LATIN, MATEMÁTICAS, etc.—Enseñanza oral, fácil, breve y completa por el abogado monsieur Louis Berthemy, profesor académico de ciencias 6 idiomas. Jardines, 8, segundo.

DUEÑAS, MÉDICO-CIRUJANO DENTISTA DE CÁMARA. Carreras, 4, 1.º.

LA LONJA DE ULTRAMARINOS. A calle del Mesón de Paredes, núm. 33, frente á la del Oso, continúan llegando (de nuestra cosecha) grandes partidas de los ricos y verdaderos garbanos de Castilla, por lo que diariamente seguimos bajando los precios y mejorando las clases. Hoy se espandan desde diez cuartos libra y 28 rs. arroba en adelante todos finisimos.—1

ESPECIFICO PARA CURAR EL DO DOR de muelas.—Se aplica á domicilio. Avisos, Espoz y Mina, 12, portafía.—2

EL DESPACHO DE LA REAL FABRICA de la plaza de Martínez, que estaba en la Puerta del Sol, núm. 14, se halla situado en la calle de Carretas, 41.—1

Los mas serios experimentos hacen considerar este medicamento como el mas eficaz específico contra las enfermedades tuberculosas del pulmón, y un excelente remedio contra los catarrros, bronquitis, resfriados leneos, asma, etc.—Con su influencia se calma la tos, cesan los sudores nocturnos y el enfermo recupera prontamente la salud.

Exijos en cada frasco la firma de Grimault y C.º Precio del frasco 16 rs.—Depósito en las principales boticas y droguerías

TERMAS DE MATHEU EN ALHAMA DE ARAGON, TOCANDO CON LA ESTACION DEL CAMINO DE HIERRO. La pulverización de los 222 litros por segundo del agua calificada de termal ácido-carbónico-ferroso-acuada que se precipita en la gran cascada, cura radicalmente la coqueluche, y sus inhalaciones son igualmente un poderoso remedio para las enfermedades de los órganos respiratorios. Encima de los establos de la casa de vacas hay habitaciones para los que necesitan respirar una atmósfera saturada con los gases de aquellas. Las aguas tienen un gusto exquisito. Tomadas en baño ó internamente, curan el reuma cualquiera que sea su procedencia; así como la parálisis, enfermedades de la orina, de la matriz, del estómago, las heridas producidas por arma de fuego ó blanco, aunque haya caries en los huesos, y otros males. Los precios de alojamiento y comida varían de 20 rs. á 30. Los jardines, frondosos alamedas y paseos, el gran lago termal con sus cinco fallas, y otras distracciones hacen agradable la estancia en este delicioso establecimiento balneario.—1

INJECTION BROU Higiénica infalible y preservativa, la única que cura sin el auxilio de otro medio (mentol). Se vende en las principales boticas del Universo. (Exigir el método 25 años de éxito. París, en casa del inventor, BROU, boulevard Magenta 192.

MINA EN VENTA O ARRIENDO. Se vende ó arrienda la mina cobrizada denominada SAN MIGUEL ARCANGEL, sita en la provincia de Huelva, término de Almonaster la Real y á tres leguas de distancia de la de Riotinto, perteneciente al Estado.

Hay edificios construidos para albergar 400 operarios, casa para los empleados y una capilla para el culto. Contiguo al establecimiento existen 131 fanegas de tierra de renta baja, pertenecientes á la explotada mina, y de las cuales se extrae parte de la leña que se utiliza en la calcinación de los minerales.

PARA LA FABRICACION DEL ACEITE FUNDICION DE HIERRO.—CONSTRUCCION DE MÁQUINAS GUILLERMO SANFORD. MADRID, CALLE REAL, NUM. 7 (CHAMBERI). En este antiguo establecimiento, montado en grande escala, se construyen y se reparan en todas las clases para esprimir aceituna y molinos para su trituración.

TARIFA DE ASIENTOS EN LAS SILLAS-CORREOS. ASTORGA A LA CORUÑA.

	Berlina.	Interior.	Coruña.
Astorga.....	70	61	52
Bombibre.....	83	74	64
Ponferrada.....	102	96	88
Villafraanca.....	166	141	116
Nogales.....	202	171	140
Sobrado.....	226	191	158
Lugo.....	241	203	163
Otero de Rey.....	262	221	180
Baamonde.....	286	241	194
Guiterez.....	304	256	208
Betanzos.....	328	276	224
Coruña.....			
	Primera.	Segunda.	Tercera.
Ferro-carril desde Madrid á Astorga....	208-50	184-25	92-75

traré dijo la vieja. De todos modos no faltas esta noche á la cita, Pedro. A las ocho en punto á la entrada del bosque.—Allí me tendrás, contestó aquel. La vieja se despidió de él con una mueca repugnante, bajó la escalera y salió por la puerta secreta. Labrosse, entretanto, se dirigió á su aposento, mas sombrío y pensativo que de ordinario. —Boreguela mia! pensaba. Qué golpe tan terrible... ¡Cuánto no tengo que temer ahora! —No importa, se dijo después de un instante de silencio, iré hasta el fin, cueste lo que costare... Y así diciendo penetró en un gabinete retirado en donde generalmente se dedicaba á sus trabajos. Después de cerrar sólidamente la puerta sacó de la escarcela el frasco que contenía el veneno y la carta dirigida por el duque de Brabant á la reina de Francia. En seguida encerró cuidadosamente el pergamino en un cofrecillo de hierro, y cogiendo el filtro compuesto por Píperlo dirigióse hacia una puerta disimulada detrás de los tapices, que giró sobre sus goznes después de abierta con la mayor precaución. El señor de Labrosse penetró resueltamente en una galería, andando de puntillas y contentiendo la respiración por temor sin duda de que alguien le oyese. Al final de la galería se hallaba otra puerta.

Labrosse apoyó su oído contra la cerradura, y puesta la mano sobre su corazón, que latía violentamente, escuchó durante algunos segundos. —Duerme, sí, no hay duda, se dijo. La puerta en cuestión no estaba cerrada con llave. Sin embargo, para abrirla tomó las mismas precauciones que para la primera. Después de entreabierta escuchó otro ruido, al mismo tiempo que pasaba por la cámara una mirada escudriñadora. —Sí, sí... repitió, no hay duda, duermo profundamente y creo que puedo acercarme sin riesgo alguno. Empujo pues la puerta y penetró en la cámara que no era otra que el dormitorio del joven Luis de Francia, hijo mayor del rey, heredero presunto de la corona. En su calidad de gran chambelan de palacio, era además el Sr. de Labrosse

gobernador de los príncipes, y hé aquí por qué sus aposentos comunicaban directamente con el dormitorio del príncipe Luis y de sus otros hermanos. Sin hacer el mas leve ruido, acercóse al lecho donde descansaba el niño. Algun dorado sueño halagaba sin duda en aquel momento la imaginación del hijo de Felipe, pues una dulce sonrisa vagaba por sus labios de rosa. El chambelan consideró al niño durante algunos instantes. —¡Qué hermoso está... murmuró en voz baja. Pero, qué me importa á mí su belleza? ¿Qué tengo yo que ver con su juventud? Es preciso que muera y morirá. El niño tenía en la mano derecha un arañazo que se había hecho aquella misma mañana, probando un caballito árabe, regalo del sultán. La mano pendía fuera del lecho. El chambelan destapó el frasco y en la misma herida dejó caer una ó dos gotas del temible veneno. El príncipe hizo un movimiento. Labrosse se ocultó prontamente entre las colgaduras del lecho. Pero el niño no despertó. Entonces el chambelan se apresuró á abandonar el dormitorio, teniendo muy buen cuidado de cerrar tras sí la puerta. Cuando estuvo dentro de su gabinete, exclamó, dejándose caer sobre un sillón y apoyando la cabeza entre sus manos: —¡Otro cadáver más!

CAPITULO XIL Declaracion de guerra. Algunas horas después de los sucesos que acabamos de referir, S. M. Felipe III, rey de Francia, reunia en la gran sala del castillo de Vincennes á sus ministros, oficiales, consejeros, altos barones, en una palabra, á todos los grandes del reino y á la nobleza de Francia. El señor de Labrosse, como todo el mundo, ignoraba el motivo de esta reunión. —Habrá hecho ya su efecto el veneno? pensó Labrosse. Y á pesar suyo una livida palidez asomó á su rostro. No sin gran trabajo logró acomodar su semblante á lo solemne de las circunstancias, y penetró en la sala. Erio de Lorré, Saint-Paul, Rochebrun-

El primer ministro contempló atentamente al muchacho. —¡Bios me conducí! exclamó después de un momento de examen. El miserable está ébrio como una uva. Efectivamente en la mano crispada del page distinguió Labrosse una enorme botella de vino, á la cual le faltaban las tres cuartas partes. Labrosse le cogió por un brazo y empezó á sacudirle fuertemente. El muchacho abrió los ojos, y sin hablar una palabra se puso á mirar al primer ministro con un aire de idiotismo que daba pavor. —¿Qué haces aquí dentro, tunante?... ¿Por qué no has ejecutado mis órdenes?... ¡Vuestras órdenes!.. repitió el page. Yo no os conozco... —Soy tu amo, perro, repuso el ministro. Soy el señor de Labrosse. El page lanzó una carcajada. —¡Labrosse! ¡Labrosse! repitió mentalmente. Labrosse ha muerto. Cuatro hombres resueltos y bien armados le aguardaban en el bosque y no ha podido escapar á sus tajos... De lo cual me alegro... Y el muchacho se echó á reír. —¡Traidor!.. murmuró el gran chambelan. El os quien les había avisado mi salida del castillo. —¡Biees que ha muerto el chambelan? continuó este disimulando la voz. —Sí, y bien muerto, contestó el page, y para celebrar tan fausto suceso me he bebido las tripas de esta bestia. —¿Cállabas tu al Sr. de Labrosse? —¡Sí!.. ¡sí!.. respondió el borracho, cuya fisonomía adquirió una expresión horrible. —¿Y por qué? ¿Qué te ha hecho? —¿Que qué me ha hecho?... contestó el page. Que es el marido de la hermosa Rosemunda. He ahí lo que me ha hecho. Y al pronunciar estas palabras bebió el resto de la botella y cayó al suelo á los pies del chambelan como una mata inerte. —¿Conque ama á Rosemunda? murmuró este último, dirigiendo al page una ojeada siniestra, y sin duda ese amor ha sido la causa de su traición? ¡Oh! destino loco; he ahí uno de tus golpes. Vamos, prosiguió cogiendo entre sus brazos al joven; no hay que vacilar. Tu traición es la señal de tu muerte. ¡No te lo había yo dicho? ¿Por qué, pues, me has vendido?

Y con paso firme dirigióse hacia una puerta de hierro que ocupaba el ángulo derecho de la galería. Descorrió el cerrojo y abrióla. Daba entrada á una escalera de caracol que conducía á la torre central y mas elevada del castillo. Sin abandonar su fardo empezó Labrosse á subir los húmedos y gastados escalones. Al poco rato llegó á la plataforma. Una vez allí dejó en el suelo el page. —Vamos, dijo en seguida, acabemos. Mañana, cuando los armeros encuentren al pie de la torre su cadáver, nadie dudará que la borrachera ha sido la causa de su muerte. Y así diciendo tomó al page entre sus brazos y lo colocó en el creston de una de las almenas. La mitad del cuerpo pendía ya en el vacío. Un segundo mas y todo estaba concluido. Un grito terrible, un rugido de hiena feroz que subitamente resonó en los oídos de Labrosse certó su criminal acción. Lleno de espanto volvió la cabeza. Delante de él había una mujer, una vieja deforme, repugnante, con cara de demonio y ojos de víbora. Cubrían su cuerpo asquerosos harapos, que rotes en parte dejaban descubiertas sus amarillentas y apergaminadas carnes. Para colmo de horror esta furia no tenía mas que una man. El lector habrá reconocido en ella á la horrible criada del verdugo, á la bruja del bosque del Bondy.

CAPITULO XI. Quién era la tabernera del Ruiseño de Montfaucion. Labrosse contemplaba absorto á la ro-pregnante bruja. —¿Qué quieres? ¿Qué quieres? La preguntó. —¿Qué quién soy? respondió la vieja riendo convulsivamente; soy la madre de ese chico. Y lo que quiero, amado adelantándose hacia Labrosse, es impedir que un padre asesine á su hijo... —¿Qué es lo que decís, murmuró Labrosse volviendo la vista á otra parte con aire de disgusto. —¡Ja... ja...! dijo la vieja con acento irónico; parece que no te atreves á

El lector habrá reconocido en ella á la horrible criada del verdugo, á la bruja del bosque del Bondy.

CAPITULO XI. Quién era la tabernera del Ruiseño de Montfaucion. Labrosse contemplaba absorto á la ro-pregnante bruja. —¿Qué quieres? ¿Qué quieres? La preguntó. —¿Qué quién soy? respondió la vieja riendo convulsivamente; soy la madre de ese chico. Y lo que quiero, amado adelantándose hacia Labrosse, es impedir que un padre asesine á su hijo... —¿Qué es lo que decís, murmuró Labrosse volviendo la vista á otra parte con aire de disgusto. —¡Ja... ja...! dijo la vieja con acento irónico; parece que no te atreves á